



新開小だより

～太陽のように ひまわりのように～



学校教育目標

かしこい子

心ゆたかな子

たくましい子

令和5年度11月号

児童数 433人



雨降って 地固まった 運動会

—— 新開っ子みんなが心を一つに

校長 影山 葉子

まさか、運動会が「延期」とは、当日の朝まで考えていませんでした。しかし、急な豪雨、雷雨の中、あっという間に校庭は水浸しになり、ぬかるんでどろどろになってしまいました。もう延期の決断をするしかありませんでした。そのような中、わざわざ新開小に足を運んでくださった市長の並木傑様からは、オンラインで新開っ子に応援メッセージを頂戴することができました。ありがとうございました。



こんな「まさかの雨天延期」を経て、今年度の運動会はさわやかな秋空の下、無事に開催することができました。参観者の人数は減ってしまったかもしれませんが、新開っ子は「拍手で盛り上げ 心を一つに！ 笑顔で羽ばたけ 新開っ子」を胸に、どの競技、演技にも力一杯、取り組みました。

運動会当日まで、各学年で限られた時間を大切にして、練習に取り組んできました。私は、校長室からその様子を見たり、担任の先生からエピソードを聞いたりしていました。クラスで協力できなかつたり、衝突があつたり…、と苦しい場面もあつたようです。でも、運動会の日が迫るに連れて、そのようなことも乗り越えた子供たち、そして担任の先生方は、「満を持して」当日を迎えることができました。それ

は、どの種目についても、やり切った子供たちの達成感や満足感で一杯の表情を見て、よく分かりました。そして何よりも、新開っ子自身と参観された方々から湧き起こった、たくさんの温かい声援と拍手がその証拠です。

特に、小学校生活最後の運動会となる6年生の表現運動は、華やかな色とりどりのフラッグを持って、「共創」をテーマに、素晴らしい演技を披露しました。隊形を揃えるためには心を揃える、つまり、「心を一つに」することが肝要であり、見事に6年生の子供たちは成し遂げていました。そして、こんな頼もしい最上級生がいる新開小は、胸を張って誇れる学校だ、と改めて思いました。

こんな素敵な競技や演技が繰り広げられた校庭は、先日の大雨をすっかり吸収してくれて、地面はしっかりと乾いて固くなり、新開っ子の活躍を支えてくれました。まさに、「雨降って 地固まる」です。

皆様、どうもありがとうございました。

勇気が行動に 人命救助に貢献した新開っ子

先月のある日の放課後、学校に遊びに来ていた5年生の子供たちが、学校の敷地内で転倒してけがをした用務員さんに気付いて、声をかけて、救急車の要請をしてくださいました。とっさの判断での行動で、勇気が要ったことでしょう。

そのおかげで、用務員さんは大事に至ることはありませんでした。その後、入院中の用務員さんに代わって奥様から、子供たちに御礼状をいただきました。

これは、人命救助であり、新開小としても誇らしいことです。



食育
インフォメーション
だより。

リケリ

給食だよりでもお知らせしました通り、今年度も11月は給食での食育活動として、「和ごはん月間」に取り組めます。栄養士の岡安先生が、毎日の献立を和食や和風のものに考えてくださいました。和食に欠かせないご飯や魚、野菜はもちろんのこと、和風のパンやパスタを含めた麺類、それに、肉のおかずもあります。

和食はユネスコの無形文化遺産に登録されており、世界に誇れる食文化です。新開っ子みんなが和食に興味をもって、そのよさを知り、さらに残食が少なくなることを期待しています。ぜひ、御家庭でも話題にさせていただけると嬉しいです。

年間生活目標：元気よくあいさつをしよう 校帽を被ろう
11月の生活目標：相手に応じた正しい行動・発言をしよう

— 11月の行事予定 —

日	曜	行事等
1	水	埼玉県小・中学校音楽会南部南地区大会
2	木	
3	金	文化の日
4	土	
5	日	
6	月	あいさつ運動
7	火	おはなしひろば 授業参観（高学年）
8	水	児童朝会（放送委員会）授業参観（中学年）
9	木	授業参観（低学年）持久走大会前健康診断
10	金	
11	土	金管バンド関東大会（さいたまスーパーアリーナ） 2-1,4-2,6-2 は14:30下校
12	日	
13	月	新座市教育委員会委嘱研究発表会 給食後12:30下校
14	火	県民の日
15	水	3年社会科見学（平和資料館・明治なるほどファクトリー） 2年生活科探検（新座駅・新座団地内商店街）
16	木	生活アンケート 音楽朝会公開リハーサル（1・5年）
17	金	音楽朝会（1・5年発表）ぽかぽか交流会 クラブ活動 授業参観（ひまわり）
18	土	学校施設遊び場開放事業
19	日	
20	月	幼保小連携事業（第1回）
21	火	2学期第2回集金日 持久走公開期間 1年出前講座（おなか元気教室）スクールカウンセラー勤務
22	水	体育朝会 柳瀬高校生との交流（5年）
23	木	勤労感謝の日
24	金	ぽかぽか遊び ひまわり学級生活科・社会科見学（キッズニア）
25	土	避難所参集・開設訓練
26	日	
27	月	3年社会科見学（大和田分署）
28	火	
29	水	お話朝会 芸術鑑賞教室
30	木	幼保小連携事業（第2回）個人面談①

入選おめでとうございます（敬称略）
【埼玉県交通安全ポスターコンクール】
【郷土を描く児童生徒美術展】
【北足立地区・朝霞支部科学教育振興展覧会】
【新座市人権標語・ポスター・作文】



☆いじめ撲滅強調月間
埼玉県は、11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、いじめ問題の根絶に集中的に取り組んでいます。いじめにあっていたり、いじめに気が付いたりしたら相談・通報してください。詳細はお知らせを参照ください。



☆個人面談が始まります
11月30日（木）より、12月8日（金）まで個人面談が始まります。全御家庭が対象です。（4年2組は12/11～18）お子様の学校や御家庭での様子について保護者と共有し、今後の指導に生かしていきたいと考えております。なお、個人面談期間中は（12/1委員会活動を除く）全学年5時間授業となります。よろしくお祈りします。

☆学校応援団の紹介
①読み聞かせボランティア
月1回程度、朝の授業が始まる前の時間に、読み聞かせボランティアによる読み聞かせをしていただいています。子どもたちは、毎月どんな絵本を読んでもくれるのか楽しみにしています。
②家庭科の裁縫（ミシンなど）
5・6年生の家庭科の学習で、エプロンやナップザックの制作をしました。実習の補助として、学習ボランティアを中心に延べ約61名の方々に御協力いただきました。
③ガーデンプランナーズ
各学期1回程度、太陽広場の花壇やプランターに花植えをしていただいています。新開小は、いつも綺麗な花でいっぱいです。学校にお越しの際は、ぜひ御覧ください。



【12月の主な行事予定】

- 1日（金）委員会活動
- 4日（月）あいさつ運動 個人面談②
- 5日（火）おはなしひろば個人面談③
- 6日（水）体育朝会 個人面談④
- 7日（木）個人面談⑤
- 8日（金）個人面談⑥ 生活アンケート
- 11日（月）個人面談予備日
- 12日（火）5時間授業 音楽朝会リハーサル（金管）
- 13日（水）5時間授業 音楽朝会（金管発表）2年生活科見学
- 14日（木）5年社会科見学（藍染体験、防災学習センター）
- 15日（金）5時間授業 浦和レッズハートフル授業（6年）生活アンケート
- 19日（火）スクールカウンセラー勤務
- 20日（水）給食最終日 短縮4時間授業
- 21日（木）短縮3時間授業 大掃除
- 22日（金）短縮3時間授業 第2学期終業式
- 25日（月）冬季休業日 ※1月8日（月）まで

12/12日（火）13日（水）15日（金）は、学期末用務のため、5時間授業となります。下校時刻の確認をお願いします。



☆彩の国教育の日

彩の国教育の日

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としてしています。学校、家庭、地域がさらに連携を深め心豊かな子供たちの育成が図られますよう、引き続き、皆様の御支援、御協力をお願いいたします。